ELINOR OSTROM

Elinor Ostrom, profesora de la Universidad de Indiana (EE UU), fue la primera mujer en ser galardonada con el Premio Nobel de Economía (2009), por su análisis de la gobernanza económica.



Ficha resumen

Nombre: Elinor Ostrom (nacida Elinor Claire

Awan)

Nacimiento: 07/08/1933, Los Ángeles,

California, Estados Unidos

Fallecimiento: 12/06/2012, Los Ángeles,

California, Estados Unidos

Escuela económica: Liberalismo

Mayores logros: Es considerada una de las

estudiosas más destacadas en el área de

recursos compartidos o bienes comunes, en particular, cómo los seres humanos interactúan a fin de mantener a largo plazo los niveles de producción de recursos comunes. Fue la primera mujer laureada con el Premio Nobel de Economía en 2009.

BIOGRAFÍA

La economista, politóloga y profesora estadounidense no lo tuvo fácil durante su infancia, ni tampoco durante su juventud. Criada en la pobreza en medio de la Depresión, Ostrom vivió con su madre divorciada, que le enseñó a cultivar hortalizas y preparar conservas de fruta para ahorrar. Su hogar estaba en el borde del distrito escolar de Beverly Hills, de modo que pudo asistir a la distinguida escuela secundaria de Beverly Hills y recibir una educación de primera. Demostrando un precoz desdén por el materialismo, Ostrom compraba ropa de segunda mano, en marcado contraste con sus compañeros de la escuela, entre los que se cuentan muchas celebridades.

Fue alentada a incorporarse al equipo de debate escolar, lo que despertó su interés en el proceso de argumentación. Ostrom indica que "El debate escolar es un excelente entrenamiento, ya que para cada tema había dos posturas, y teníamos que aprender a formular un argumento coherente a favor de una u otra, ya que éramos asignados al azar". El debate no solo agudizó su habilidad para el pensamiento crítico, sino que también curó su tartamudeo.

Se inscribió en la Universidad de California en Los Angeles (UCLA) contra los deseos de su madre: nadie más en su familia había ido a la universidad, y su madre se negó a darle apoyo financiero. Sin claudicar, la joven Elinor cursó sus estudios trabajando en una serie de empleos ocasionales.

Su perseverancia le llevó a graduarse en Ciencias Políticas en la UCLA.

Decidiendo formación hacer la tesis sus intentos desalentadores. habían estudiar allá de los de secundaria. de sus principios de rechazos obstáculos seguir adelante. entrar en



continuar con académica. decidió doctoral. Al principio fueron ΑI ser mujer, desaconsejado matemáticas más conceptos básicos Pero para Elinor, uno fue siempre no tomar partida como permanentes para Así, no pudiendo

doctorado

Economía, se decantó por Ciencias Políticas, doctorándose en 1965 en esa misma Universidad. En un seminario de posgrado, Elinor empezó a interesarse en la acción colectiva para administrar de manera sostenible recursos naturales compartidos. A partir de ahí se encargó de investigar y analizar cómo los grupos podían cooperar para resolver problemas en común.

Tras el doctorado se trasladó junto a su marido para desempeñar el puesto de profesora y catedrática de Ciencias Políticas por la Universidad de Indiana.

Las investigaciones de Ostrom han sido de gran utilidad por sus aportaciones sobre la gestión de los bienes comunes. Y es que, si los individuos colaboran en la resolución de problemas y en la gestión de los recursos comunes tales como ríos, bosques, zonas de pasto o sistemas de irrigación, es posible alcanzar una gestión eficiente de los bienes comunes.

Tradicionalmente se decía que este tipo de recursos no estaban bien administrados. Sin embargo, Elinor Ostrom sostiene que, a través de unas prácticas o hábitos cooperativos, se pueden preservar los recursos naturales y evitar la destrucción del medio ambiente. Por ello defiende que los recursos comunes pueden ser gestionados con éxito por quienes los usan, más que por los gobiernos o empresas privadas.



Su labor ha gozado de un gran reconocimiento internacional; tanto así que en 2009 ha sido galardonada con el Premio Nobel de Economía, por sus teorías sobre la gestión de la propiedad pública. Este galardón la convirtió en la primera mujer que gana un Nobel de Economía.

Pistas:

- Era economista, politóloga y profesora de Estados Unidos, fallecida en 2012.
- Nacida en Los Ángeles (Estados Unidos) en la primera mitad del siglo XX, participar en los debates escolares no solo agudizó su habilidad para el pensamiento crítico, sino que también curó su tartamudeo.
- Fue la primera persona de su familia en tener un título universitario y la primera mujer de la historia en recibir un famoso premio, reconocido a nivel mundial, junto a otro economista.